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ゆめパレアむこうは休館せず
存続の方策の検討を

地球温暖化対策を話し合うCOP26（国連気候変

動枠組条約第26回締約国会議）が10月31日～11月

13日開催されましたが、日本政府はまたもや不名

誉な「化石賞」を受賞してしまいました。岸田首

相は演説で石炭火力の廃止にも、1.5度目標にも

言及せず、むしろ火力発言が今後も必要であると

主張し、国際的な批判にさらされました。

開催都市である英国のグラスゴーには、世界中

から若者2万5千人が集まったのをはじめ、世界各

地で若者がデモを行い、各国首脳に対し速やかに

地球温暖化対策を実行に移すよう要求しました。

ご相談はまずお電話を！ TEL 090-8384-5984(携帯) FAX 075-921-4101

メール peace@fa2.so-net.ne.jp ホームページ http://sugi.pupu.jp/連絡先
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市民参加でまちを変えよう！ ホームページ：http://sugi.pupu.jp/

杉谷さんとともにまちを創る会
２０２１年 １２月 １日発行

向日市上植野町西小路３－４

杉谷ひろば(連絡先は頁下)

■１２月１１日(土)１０時・寺戸公民館

市民参加でまちをつくる会例会
「ゆめパレアの休館問題・今後の在り方」

「ＪＲ向日町駅東口開設の概要」

向日市は、ゆめパレアむこう（温水プールと健康増進セ

ンター）を来年４月から１年間休館し、廃止も含めた今後

の在り方を検討する方向であることがわかりました。築26

年の温水プールなど多額を要する設備更新が必要なため、

この機会に今後の施設のあり方を検討することは大切で

す。しかし検討のためなら休館する必要はありません。

ゆめパレアむこうは、長年市民に親しまれ、向日市が誇

れる施設です。この間利用者をはじめ多くの市民から存続

を求める声が寄せられています。一年間も休館すれば、利

用者の行き場は無くなるし、再開には困難を伴うでしょう。

そのまま閉館になるのではとの危機感が広がっています。

利用者からは、財政的に厳しいのならば利用料を値上げ

してでも施設を継続してほしいという声も続々

と届いています。今後も運営継続できるように

するにはどうすれば良いか、市民の意見を聞い

て検討すべきです。 （11月29日 杉谷伸夫）

１２月の催し

向日市議会議員 杉谷伸夫 所属政党なし

上植野町イトーピア在住。大阪市生まれ。京都大

学工学部卒業。ＧＳユアサ（旧日本電池）勤務を

経て、2011年より向日市議会議員3期目。6７才

アンケート
結果:2-3面

シリーズ 気候非常事態⑨
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11月17日～27日まで「ゆめパレアむこうの休館と今後の在り方について」アンケ

ート」を呼びかけたところ、「ゆめパレア休館検討」の情報を知った市民から、存

続を願う声が多く届けられ、予想を大きく上回る３１２人の回答がありました。

●突然の休館の話に驚いた声、●健康維持のため生活の一部となっている利用者の

声、●利用料を値上げしてでも運営継続を求める声、●どうすれば閉館せずに継続

できるかの検討を求める声などなど、貴重なご意見を頂きました。

安易な判断をせず、向日市が誇れる貴重な施設を生かす道を、利用者・市民の声

を広く聞いて考えたいと思います。頂いた意見は、すべてホームページに掲載しています。↑

『休館しないで！』

『休館やむなし！』

結果の詳細は↑

●休館まであと4ヵ月とは、余りに急な話では有り

ませんか！ひどすぎます。どうか施設の継続をよ

ろしくお願いします。（多数）

●財政負担が大変なのはわかるが、健康を保つため

の向日市にある稀有で貴重な施設なので知恵を絞

ってぜひ存続させてほしい（多数）。

●財政が厳しいのなら、料金を値上げしてでも、何

とか開館を続けてもらいたい（多数）。

●ゆめパレアに通うようになってから1日１日が充

実して体調も良く過ごせていおります。できる限

り続けてほしいと願っております（多数）。

●閉館するかどうかの話し合いではなく、どうすれ

ば閉館しなくてよくなるかの話し合いをしていた

だきたいです（多数）。

●市民の永年の健康づくりの欠かせぬ場。休館に至

る事情の克服の方向を見いだし、継続して下さい。

●「市民がいくつになっても元気でいるために」の

健康増進センターのはず！周りの会員は皆、設立

当初からながく頑張ってます。突然の話に大騒ぎ

になってます。会員が皆継続する事を願ってます。

●ゆめパレアのプールは一回利用できるのが魅力だ

と思います。夏休みに子どもたちが利用したり、

休日に赤ちゃんとパパが利用したり、市民に恩恵

があります。

●ママ友が、ゆめパレアなくしたら財政負担軽くな

っても向日市って何もないやんって言ってました。

●毎週100名以上の子ども達が一生懸命にダンス

に励んでいます。その活動の場が4月から無くな

ってしまうのはあまりに悲しい事であり、残念で

なりません。ゆめパレアが抱える問題を運営しな

がら解決していく事が不可能なのかどうか今一

度、検討して頂きたいです。

●多額の費用を投じて作ったゆめパレアを失くして

しまうのは本当にもったいない。利用料をあげる、

クラウドファンディングを募るなどの策を講じて

何とか補修し、存続を希望します。

●一旦長期休館してしまうと再開には現在はない多

くの課題が発生し再開は難しくなると思います。

●休館は廃止の為の緩衝期間である。長く利用して

いる者の意思を無視した施策であり、断じて許す

事は出来ません。

●広報も余りされてないようなので、利用を促す取

組みを考えたら、もっと利用者は増えると思う。

●ユメパレアのあり方を一度立ち止まって是々非々

で再考する上では良い判断・決断だと賛同できる

●人口規模に見合った施設でよいと思う。

●老朽化した施設改善なら１年間休館なら賛成

●時間をかけてしっかりと改修してほしいから

●向日市にはオープンドームを持つ温水プール

は財政面から不要。

●ほとんど使っていないし、負担が大きいので

あれば整理すべき

●市民以外の利用率が高いはず。税金の無駄。
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活 動 報 告

杉谷伸夫の

一般質問の予定

★杉谷伸夫の一般質問は12月８日（水）昼前

後の見込みです（Youtubeで生放映、および

録画もその日の夜には視聴可能）。

「ゆめパレアむこう」に関するアンケート集計結果

障がい児通所支援
なぜ向日市は利用制限があるのか？

障がい児通所支援は、障がいのある子どもや

発達に心配がある子どもに、療育をおこなうサ

ービスであり、小学校入学前の児童が対象の児

童発達支援、小学生から18歳までが対象の放課

後等デイサービスがありま

す。本市を含む乙訓圏域は、

以前よりこれらサービスの

支給量が少なく、利用する

子どもの保護者から、たび

たび改善を求める声を聞い

てきました。

全国的な支援サービスの水準と比較して、何

が問題なのかを明らかにし、改善を求めます。

不登校の子の親への支援を
不登校－親への支援強化を

この数年、全国的に不

登校が激増しています。

向日市でも７年前に比

べ、小学校は3.2倍、中

学校は2.2倍です。学校

が子どもたちにとって息

苦しい空間、安心できな

い場所になっていると思

われます。

子どもが学校に行けなくなると、その子を支

える最も大きな役割を果たすのは親（保護者）

ですが、保護者もどうして良いかわからずにい

ます。不登校の子どもを支援するためには、親

に適切な情報を提供し相談に応じ、ともに連携

して子どもへの支援に当たることが必要です。

こうした役割を担うＳＳＷ（スクールソーシ

ャルワーカー）や、教育支援センターを設置す

ることなどについて市の考えをききます。

ゆめパレアの休館問題と今後
（１面の記事参照）

お買い物応援クーポン
なぜ名前と住所を書かないと使えない？

日常の買い物をするのに住所と名前の記載

を求めるのか？疑問の声が寄せられています。

＜補足説明＞
①アンケート回答者の約半数は、ゆめパレアの会員利用者と推測
②温水プールは、幅広い市民が利用した経験があるようです。
③休館に「賛成」の人の４割は、「改修して再開」を求めています。

不 明
1 4％

反 対
7 9％

賛 成
7％

あ る
7 8％

な い
2 2％

あ る
67％

な い
31％

は い
67％

いいえ
31％



- 4 -

私は立憲民主党の失敗は「政権交代」を言い過

ぎたことにあるのではと思う。「与野党伯仲」状

況を作り出すことの大切さ、それによって緊張感

が生まれ、あるべき政治の姿が取り戻せると言っ

て欲しかった。2009年に自民党から民主党に政権

が移った時と違い、マスメディアが野党に協力的

でなかったように思う。自民党の総裁選をやたら

に放映していたが、我々は選べずに眺めるだけだ

ったのに。しかし四年前、小池百合子の希望の党

に対し、立憲民主党が立ち上がった時の熱気が続

かなかったことの反省があるべきだと思う。と言

っても野党第一党だから頑張ってほしいが。

9年間続いた安倍－菅政権の問題、国の公文書

を改ざんして118回も嘘の答弁をしたこと、赤木

さんという自殺者を出したことも、 全て岸田政

権で忘れ去られるのか、やりきれない気がする。

何より残念なのは「憲法九条」が風前の灯にな

ってきたことだ。有識者9人による九条の会も、

残る人は澤地久枝さん、大江健三郎さんのみにな

った。 しかし各地に「九条の会」は存在する。

憲法が変えられそうな時、立ち上がらねばと思う。

「いつか来た道」を歩むことのないように願うの

みである。 （11月20日）

「１０月３１日」

がっかりした日

安野 洋子

選挙の度に一喜一憂させられるが、今回の結果

にはがっかりした。

自民党が思いのほか減らず、維新が非常に多数に

なったこと。結果、立憲民主党が十数名減ったこ

と。私は野党共闘がもっと成功すると思っていた

から、残念だった。しかし11月13日の天声人語で、

野党共闘への賛成が27%、反対が51%という世論調

査が出ていた。これでまたびっくり。野党共闘に

共産党が入ったことにアレルギーがこんなにある

とは。私なんかは共産党を一政党としてしか見て

いないが、未だに過激思想を持ってると思われて

いるのか。理解しがたいが、来年の選挙に向けて

野党連合を仕掛けた市民連合の山口二郎さんはど

う判断されるのだろうか。

120ｍタワーマンションと５階建て駅ビル
11月26日、議会の「まちづくり特別委員会」で、

ＪＲ向日町駅東口開設事業について、市からよう

やく概要説明がありました。

①東口タワーマンションは36階建て・120ｍ超（最

高部128ｍ）になります。当初の説明で「100ｍ

級」の建設が可能とのことでしたが、想定より

高いことに驚きました。

②東口の駅ビルは５階建て。店舗・業務施設の他、

２，３階は診療所や保育所が検討されています。

③ＪＲの橋上駅と西口・東口をつなぐ自由通路は

幅員５ｍ、東口駅ビルと３階で接続されます。

①の自由通路については、ＪＲ西日本と年度内

に協定を締結し、設計に着手していく予定とのこ

とです。その他のマンション・駅ビル・東口広場

等は、今後ＪＲなどと再開発組合を結成の後、正

式に計画を決定していく予定であり、現時点の計

画であるとの説明でした。

今後の予定（現時点の予定）

2021年度：ＪＲと「自由通路新設等工事協定」

（橋上駅舎・自由通路）を締結。行政負担額約

45億円のうち、市負担額は約21億円。今議会

の補正予算案で提出（債務負担行為含む）

2026年度：橋上駅舎・自由通路・東口開設

2028年度：駅ビル・タワーマンション・東口駅

前広場など、東口開設事業が完了、まち開き。

ＪＲ向日町駅東口開設

事業費と負担内訳


